

**Editorial**

## **Continuando la celebración: Segundo número especial por los 15 años de contribuciones al estudio del comportamiento alimentario de CICAN - IICAN**

El compromiso con el estudio del comportamiento alimentario ha sido una constante en el Instituto de Investigaciones en Comportamiento Alimentario y Nutrición (IICAN) y este segundo número especial de *Journal of Behavior and Feeding*, con el cual se concluyen los festejos por los XV años de CICAN – IICAN, es un reflejo de la diversidad de enfoques y perspectivas que continúa generando la comunidad académica vinculada a esta disciplina.

En esta edición, seguimos reconociendo la labor de egresados y egresadas de los posgrados en Ciencia del Comportamiento con orientación en Alimentación y Nutrición del IICAN, quienes, con su formación en investigación, han ampliado el conocimiento en comportamiento alimentario, estableciendo redes de colaboración y aportando al desarrollo de nuevas estrategias para abordar problemáticas relacionadas con la alimentación y la salud. Las publicaciones de los egresados en este número incluyen: un Artículo de Perspectiva sobre cómo la discapacidad sensorial influye en la alimentación y la percepción de los alimentos; un Artículo de investigación que analiza la relación entre conductas alimentarias de riesgo, percepción corporal e índice de masa corporal en adolescentes de Jalisco, identificando factores relevantes en su desarrollo; y dos Artículos de Revisión. El primero explora el impacto de la respuesta inflamatoria y la enfermedad en la conducta alimentaria, destacando el papel de las citocinas en la regulación del apetito y el placer asociado a la ingesta. En el segundo, se revisa la teoría de la programación perinatal, explicando cómo las condiciones adversas durante la gestación pueden influir en la conducta alimentaria y el riesgo de obesidad en la vida adulta.

Aunado a lo anterior, este volumen incorpora una novedad que enriquece el diálogo académico dentro de nuestra revista: la introducción de la sección ***Perspectivas de Estudiantes de Posgrado del IICAN***, en la cual los y las estudiantes de la Maestría y el Doctorado de Ciencia del Comportamiento presentan reflexiones sobre distintos temas de relevancia en la investigación en comportamiento alimentario. Esta ampliación en el tipo de contribuciones busca fortalecer el intercambio académico entre investigadores en diferentes etapas de formación y abrir nuevas líneas de discusión sobre los retos y oportunidades en la comprensión de esta área del conocimiento. Además, este espacio representa un valioso ejercicio de formación para los y las estudiantes, quienes pueden tener la oportunidad de incursionar en la comunicación científica, desarrollando habilidades importantes para la difusión de su trabajo en la comunidad académica.

Por último, este número especial incluye un artículo adicional (una revisión sobre el tema de cómo los avances tecnológicos en la preparación de alimentos han impactado la salud y la calidad nutricional de los productos cocinados), que si bien no proviene de egresados de nuestros programas de posgrado, complementa la diversidad temática de la edición y reafirma nuestro interés en consolidar *Journal of Behavior and Feeding* como un espacio plural y de alta calidad académica.

Agradecemos a cada autor y autora que ha contribuido con su trabajo a este número y, en particular, a los estudiantes que han participado en la nueva sección de perspectivas. Esperamos que este volumen especial inspire nuevas investigaciones y fomente el desarrollo de ideas innovadoras que continúen impulsando el estudio del comportamiento alimentario.

**Dra. Nicoletta Righini**

Instituto de Investigaciones en Comportamiento  
Alimentario y Nutrición (IICAN)

*Editora General*

**Dra. Virginia Gabriela Aguilera Cervantes**

**Dra. Fatima Ezzahra Housni**

Instituto de Investigaciones en Comportamiento  
Alimentario y Nutrición (IICAN)

*Editoras invitadas*